
会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
令和４年度 第４回横山地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和４年８月２９日（月） １９時３０分～２１時１５分 

開催場所 横山公民館 １階 コミュニティ室 

出 

席 

者 

委 員 １１人（別紙のとおり） 

事務局  ３人（中央６地区まちづくりセンター所長 ほか２人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

 

１ 開 会 

 

２ 報告事項 

 ・中央区区民会議 委員の推薦について 

 

３ 議 題 

（１）まちづくり会議の検討課題について 

（２）まちづくり懇談会について 

 

４ 閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議   事   録 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開 会 

  𠮷田会長が開会 

 

２ 報告事項 

・中央区区民会議 委員の推薦について 

事務局から、中央区区民会議第７期の委員の推薦について、横山地区まちづく

り会議からは末永副会長を推薦したことを報告した。 

 

３ 議 題 

（１）まちづくり会議の検討課題について 

前回に引き続き、テーマごとに出し合った意見について、地区内の各団体など

ですでに対策に着手しているものなどの情報共有及び追加の意見聴取を行った。

各項目に関する主な意見は次のとおり。 

 

③防災 

・地区内の福祉施設との交流 

 ○災害時に施設をうまく活用できるような仕組みづくりにつなげたい。 

 

・防災訓練の実施を多くする（過去は年１～２回程度） 

 ○７月３０日に横山公民館で小学生を対象とした子ども防災教室を社協の事

業として開催した。内容は座学、段ボールベッド・簡易テントの組み立て、

水消火器訓練。横山小だけでなく、作の口小、星が丘小からも参加してくれ

た。共働きで有事の際に親がいないことも予想されるので、自分も周りの人

も助けられるように子どもの頃から学習してもらいたいという思いがある。 

 ○黄色いタオルを使った安否確認訓練を早めに実施してほしい。 

 

・大雨時の道路の排水溝の目詰まりを取り除く 

○どこが冠水してしまうのかは、大雨が降った時にしか分からない。土木事務

所にも連絡はしている。 

○これから落ち葉の季節になるため、掃除を促すようなポスターを貼ってはど

うか。 

○横山台一丁目交差点の宝来の前の排水溝は堆積物で埋まっていてふたも開

けられず、一般人ではどうにもできないため、業者にやってもらうしかない。 



・災害時どこに行けばいいのか、地区ごとに書いたものがほしい 

 ○以前、横山地区で防災マップを作製したが、しまい込んでいるのではないか。

内容の更新も必要である。 

 ○昨年「避難場所のピクトグラムの表示」について政策要望を提出したが、う

まく意図が伝わらなかった。要望の意図としては、街中のいたる場所から避

難場所に行くまでの安全な経路を知りたかった。市でアプリなどは作ってい

ないのか。 

  ⇒●避難所が開設された際に開設状況・混雑状況などが分かる「災害情報共

有システム」がある。 

 

・災害時の連絡体制づくり（全体→自治会→一般） 

 ○地域活性化事業交付金を活用した黄色いタオルによる安否確認事業は、先日

タオルが納品され、今年度中に訓練を実施する。 

 ○自主防災隊では、無線機を各自治会に配布できるように、少しずつ購入して

おり、連絡体制を整えている。 

 

・防災用品・食料の備蓄状況 

 ○中央区役所地域振興課から各自主防災隊の防災資機材の保有状況を確認す

るアンケート調査があり、地区としても整備状況をまとめる予定である。 

 

・横山地区には消防団がないため、周辺の消防団との交流など 

 ○星が丘地区、上溝地区の消防団がエリアとしてカバーしてくれるようになっ

ていると思うが、横山地区に消防団がない事がどの程度認識されているのか

分からないため、他地区を交えて共通認識が持てるようにしたい。 

 

・タウンＦＭの活用 

 ○ＦＭは市内全域だが、ひばり放送は地域を限定して放送できるのか。 

  ⇒●ひばり放送は放送範囲を指定することが可能である。 

 

④交通 

・自転車の運転マナーが悪い 

 ○大人も子どもも一時停止しない。スマホや傘を持って運転している。大人が

見本を見せないから子どももマナーを守らないのではないか。 

 ○歩道を横に並んで走っている子どもが多い。高校生はすごくスピードを出し

ていて危ない。 

 ○スケアードストレイトをやって怖さを実感してもらうしかないのでは。 



・路地から幹線道路の樹木を取り除く 

 ○あじさいが伸び放題で見通しが悪いので切ってほしい。木の根っこも大きく

なりすぎて道路が盛り上がってしまって危険。 

 ○先日、西門の桜の木が倒れたり、九州の小学校で銀杏の木の枝が落ちて来て

校長先生が亡くなる事故もあった。危険がないよう管理が必要である。 

 

・バスが近くに停まってほしい 

○バスが歩道から離れた位置に停まることが多い。歩道から道路に一旦降り

て、そこからバスに乗るようになるので、体の不自由な人が困っている。 

 

・コミュニティバスの再検討 

 ○１０年前にコミュニティバスの検討するためアンケートを行った。結果とし

ては利用希望者が少なく、話は止まってしまったが、１０年経って状況も変

わっているため、再検討しても良いのではないか。 

  ⇒○「１０人以上乗客が必要」など条件が厳しく、横山地区だけで考えてい

ては、実現は難しいのではないか。 

 

⑤にぎわい 

・横山グルメマップを作りたい 

 ○マップにするほどお店がないのではないか。 

 ○自治パスと絡めて自治会加入促進にできないか。 

 

⑥その他 

・自治会を脱会する人が増えている 

・自治会員の減少 

・自治会加入率の低下 

・自治会加入者の減少・脱退者の増加 

・高齢者の自治会脱退対応 

・新規で横山へ住む人の自治会勧誘 

 ○市連でも加入促進に取り組んでいるところである。 

 ○７月に横山地区として初めて新任自治会長研修を実施した。 

 ○新しくアパートができた際に、自治会長に「民生委員の案内もしたいので、

一緒に挨拶に行ってほしい」と頼んだら断られてしまった。 

  ⇒○残念ながら熱心な自治会長は少ない。くじ引きや順番でしょうがなく自

治会長になった人に、更に負担をかけさせるのは、脱退にもつながる。 

 ○加入促進よりも、脱退させないことに力を入れてほしい。高齢者こそ加入し



ていてほしい。 

 

・異業種の活動をＳＮＳ等で閲覧できるシステムはできないか 

・ＳＮＳなど情報発信力強化 

・横山地区からのＳＮＳ情報発信がほしい 

・広報のあり方（回覧板の回るスピードに差がある） 

 ○ＳＤＧｓの観点からもペーパーレスに切り替えていかなければならないが、

紙で回覧しなければならない部分や、高齢者がついていけないという問題点

はあるが、考えが停滞しているといつまでたっても変わっていかない。 

  ⇒○団地は数年前に回覧板がなくなった。各棟の１階に掲示板があるので、

情報の周知はできている。 

  ⇒○回覧板は安否確認のためにも残すべきである。 

  ⇒○まちづくり会議の通知もＬＩＮＥを活用してもらっている。 

  ⇒○ある自治会は回覧をＬＩＮＥで共有するようにしたと聞いている。 

 

・よこぞうくんの活用（地域活性化・地域のキャラ定着） 

 ○活性化事業交付金を活用して、よこぞうくんの旗を作るなどして地域にアピ

ールしたい。 

  ⇒○使うには事業としての成果が必要なので、「アピールしたい」だけでは

弱い。何かのイベントに絡めるなど考えなければならないのではない

か。 

 

（２）まちづくり懇談会について 

事務局から、まちづくり懇談会の日程と今後のスケジュールについて説明し

た。まちづくり懇談会が２月６日（月）に決定したことから、９月１２日（月）

に予定していた第５回まちづくり会議を中止し、１０月１７日（月）を第５回ま

ちづくり会議として開催する。また、１１月１４日（月）に９月中止分の代替と

して追加で会議を開催することとした。 

 

４ 閉 会 

  𠮷田会長が閉会 

 

以 上    



令和４年度 第４回横山地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

令和４年８月２９日開催 

 

 所  属  団  体  等 氏  名 備考 出欠席 

１ 横山地区自治会連合会／自主防災隊 会長／隊長 𠮷
よし

田
だ

 貴
たか

亮
あき

 会長 ○ 

２ 横山地区自治会連合会 副会長 坂元
さかもと

 俊
とし

美
み

  ○ 

３ 横山地区社会福祉協議会 会長 髙
たか

橋
はし

 年
とし

廣
ひろ

 副会長 ○ 

４ 横山地区社会福祉協議会 副会長 森
もり

 きん子
こ

  ○ 

５ 横山地区連合自主防災隊 防災専門員 吉村
よしむら

 公一
きみかず

   

６ 横山地区ボランティア団体 
ボランティア横山 

代表 石川
いしかわ

 恭子
きょうこ

  ○ 

７ 横山地区民生委員児童委員協議会 民生委員 佐藤
さ と う

 あけみ   

８ 横山公民館 館長 末永
すえなが

 暁子
あ き こ

 副会長 ○ 

９ 横山地区老人クラブ連合会 副会長 藤井
ふ じ い

 寿之
としゆき

   

10 相模原交通安全協会横山支部 支部長 茅
かや

  祐司
ゆ う じ

  ○ 

11 横山小学校ＰＴＡ 会長 松岡
まつおか

 史朗
ふみあき

   

12 清新中学校ＰＴＡ 会計 山田
や ま だ

 由紀
ゆ き

枝
え

   

13 横山地区青少年健全育成協議会 会長 北川
きたがわ

 春
はる

惠
え

  ○ 

14 青少年指導委員 ― 津川
つ が わ

 俊
とし

雄
お

   

15 スポーツ推進委員 体育部副部長 大澤
おおさわ

 千津子
ち づ こ

  ○ 

16 防犯指導員 ― 稲元
いなもと

 則夫
の り お

  ○ 

17 健康づくり普及員 理事 内田
う ち だ

 雅子
ま さ こ

  ○ 

18 保護司 ― 山石
やまいし

 三男
み つ お

   

19 横山こどもセンター 館長 志村
し む ら

 勝巳
か つ み

   

20 横山地域包括支援センター センター長 杉田
す ぎ た

 久美子
く み こ

   


